
 

 

Protokoll der Delegiertenversammlung 2005 
vom 24. Oktober, im Restaurant Lauf, Wald 
 
Anwesend vom Vorstand: Peter  Keller   Präsident 
 Max Züger   Vizepräsident / Tag der Walder Schüler 
 Roman Knecht  Finanzen 
 Regula Meierhofer  Beisitzerin 
 Björn Häsler   Aktuar 
 
Anwesende der Vereine: Es sind 21 Delegierte der folgenden 11 Mitgliedervereine anwesend: 
 Damenriege Wald, Damenturnverein, Frauenriege, FC Wald, Karateclub 
 Männerturnverein, SC am Bachtel, Turnverein Ried-Gibswil, UHC Laupen 
 Vita-Swiss, VOLEWA 
 
Entschuldigt: Seilziehclub Alp-Scheidegg, Turnverein Wald 
 
Unentschuldigt: Arbeiter-Touring-Bund, Basketballgruppe Wald, OL-Gruppe Wald, 
 Schwingklub ZO, Schneesportclub ZO, SLRG Wald, Volleygruppe Schenkel, 
 
Als Gäste anwesend: Käthi Schmidt   Gemeinderätin 
 Maya Rüegg   Oberstufenschule 
 Akermann Kurt  Gemeinderat 
 Bernhard Inderbitzin Gemeindeverwaltung 
 Heinrich Honegger  Erster Präsident der WSV 
 
 
Traktaden: 
 
1. Begrüssung / Apell 
 Peter Keller begrüsst die Anwesenden und richtet einen speziellen Gruss an die Gäste. 
 
2. Wahl der Stimmenzähler 
 Vorgeschlagen und einstimmig gewählt wird Jacky Schnyder, VOLEWA 
 
 

3. Protokollabnahme der DV vom 25. Oktober 2004 
 Das Protokoll wurde mit der Einladung verschickt  und gibt zu keinen Bemerkungen Anlass. 
 Es wird einstimmig genehmigt und verdankt.  
 
4. Geschäftsbericht des Präsidenten  
 Der Geschäftsbericht wird von Peter verlesen und unter Applaus genehmigt. 
 Er ist diesem Protokoll beigelegt. 
 
5. Rechnungsabnahme / Revisorenbericht 
 Die Bilanz und die Jahresrechnung wurden mit der Einladung verschickt. 
 Roman erläutert die Jahresrechnung und verliest den Revisorenbericht. 
 Beide werden einstimmig akzeptiert und dem Kassier, sowie den Revisoren Decharge erteilt. 
 
 
 



 

 

6. Mutationen 
 Der Seilzeihclub Alp Scheidegg hat seinen Rücktritt fristgerecht bekannt gegeben. 
 Somit zählt die WSV neu 19 Mitglieder. 
   
7. Festlegung der Mitgliederbeiträge 
 Der aktuelle Betrag von Fr. 50.- bleibt unverändert und wird einstimmig genehmigt. 
 
8. Anträge der Vereine / Des Vorstandes   
 Es liegen keine Anträge der Vereine vor. 
 Die Anträge des Vorstandes werden in den Traktanden 11 und 14 behandelt. 
 
9. Wahlen  

Sowohl der Präsident als auch der übrige Vorstand stellen sich für ein weiteres Amtsjahr zur 
Verfügung und werden einstimmig und mit Applaus wiedergewählt. 

 Auch die beiden Revisorinnen Edith Looser und Traude Wettstein führen das Amt weiter und werden  
 mit Applaus bestätigt. 
 

10. Begegnungszone Nordholz 
 

 Peter informiert über den aktuellen Stand der Begegnungszone Nordholz. Beim Bau der ersten Etappe 
 ist man dank grossem Einsatz der Beteiligten und Wetterglück gut vorangekommen. Peter bittet die 
 Vereine beim Bau der zweiten Etappe und beim Einweihungsfest vom 27.Mai 06 tatkräftig mitzuhelfen. 
 Die Einweihung wird mit dem Tag der Walder Schüler gekoppelt damit nicht noch ein zusätzlicher 
 Anlass mit Mehraufwand für die Vereine entsteht. 
 

 Der aktuelle Stand der Zusagen beläuft sich auf Fr. 70`120.- Schätzungsweise fehlen noch Fr. 
 10`000.- für die Fertigstellung. Die Fr. 70.120.- stammen von total 89 Zusagen/Zahlungen von: 
 36 Firmen, 12 Vereine, 41 Privatpersonen.  
 Sammelaktionsbroschüren liegen inkl. Einzahlungsscheine bei Honegger Elektro auf. 
 

 Käthi Schmidt gratuliert der WSV zum guten Gelingen des Projektes Nordholz. 
 Sie gibt einen Rückblick zur Entstehung des Projektes aus der Sicht der Gemeinde und weist 
 erneut darauf hin, dass der laufende Unterhalt durch die Vereine getragen werden muss. Sie betont 
 jedoch, dass die Gemeinde Wald hinter der Begegnungszone steht und bei grösseren Aufwendungen 
  eine finanzielle Unterstützung der Gemeinde nicht ausgeschlossen ist.  
 Nach einer regen Diskussion mit diversen Einwänden und Fragen wurde die von der Gemeinde erneut 
 korrigierte Nutzungsvereinbarung mit 17 Ja und 4 Enthaltungen angenommen. 
 Theo Winniger bietet der Versammlung an, dass der Männerturnverein Wald, den laufenden Unterhalt 
 der Begegnungszone für die nächsten 2 Jahre übernehmen wird, was mit Applaus verdankt wird. 
 
11. Tag der Walder Schüler  

Der Tag der Walder Schüler 2006, wird wie bereits zuvor bekannt gegeben, am Samstag 27. Mai, 
zusammen mit dem Einweihungsfest der Begegnungszone Nordholz im Nordholz Wald stattfinden.  
Das OK soll deshalb mit 2-3 zusätzlichen Personen aufgestockt werden.  
Max Züger sucht noch Leute, welche bereit wären, diesen Anlass mitzuorganisieren.  
Zusätzlich werden wir an diesem Tag die Unterstützung von ein paar Vereinen benötigen. 

 
12. Turnhallenbelegung  
 Den Ansprüchen der Vereine konnte weitgehend Rechnung getragen werden. Der Platz wird jedoch 
 immer knapper. Regula wird im nächsten Frühling eine Sitzung mit allen betroffenen Vereinen 
 einberufen. 
 Peter macht auf die Ergänzung zum Hallenbenützungsplan aufmerksam, laut welchem die Hallen nur  



 

 

in den Sommer- und Weihnachtsferien geschlossen sind. Ansonsten kann man nach Absprache mit 
dem zuständigen Abwart, bis auf eine Reinigungswoche, auch in den Ferien trainieren. 

 
13. Turnen für alle  
 An der letztjährigen Delegiertenversammlung wurde beschlossen, dass dieses Jahr das Turnen für Alle  
 aufgelöst werden soll, falls die Teilnehmerzahl nicht wieder steigt. 
 Der Antrag des Vorstandes zur sofortigen Auflösung, wurde mit einer Gegenstimme angenommen. 
  

14. Mitteilungen / Verschiedenes 
 

 Hallenbad: 
Am 5. November findet ein Tag der offenen Tür im Hallenbad Wald statt. 
Am 27. November ist die wichtige Urnenabstimmung über Sanierung oder Abbruch des Hallenbades! 
 
Beschattung Sporthalle Elba: 
Es besteht die Zusicherung der Oberstufenschule, dass die Halle Elba noch dieses Jahr mit  
Sonnenstoren ausgerüstet wird. 
 
Sportanlässe für Schüler: 
Peter zählt die diversen Anlässe der verschiedenen Vereine, für die Schüler unserer Gemeinde auf. 
Er macht auf den Umstand aufmerksam, dass sich die Teilnehmerzahlen von Klasse zu Klasse 
stark unterscheiden.  
Es wird eine Arbeitsgruppe gebildet, welche sich diesem Thema annimmt und mit motivierenden 
Impulsen versucht, die Teilnehmerzahlen zu steigern. 
Personen, welche sich von diesem Thema angesprochen fühlen und in der Arbeitsgruppe 
mithelfen möchten, sollen sich bei Peter melden. 
 
Clubkodex UHC Laupen 

 Peter liesst den Clubkodex des UHC Laupen vor, da er davon sehr beeindruckt ist und diesen den 
 Vereinsdelegierten nicht vorenthalten wollte. 

 
WSV Vereinsstatistik 
Die Umfrage hat folgende Zahlen ergeben: 
19 Vereine mit 1703 Aktivmitgliedern, davon 850 Jugendliche. 
Es wird pro Woche 198 Stunden Sport pro Woche angeboten. 
Die Statistik wird dem Protokoll beigelegt. Allfällige Korrekturen melden. 
 
Beitrag der Gemeinde an die WSV 
Das Ressort Jugend, Freizeit und Kultur hat der WSV für das Engagement in der Sportförderung 
einen Beitrag von Fr.1000.- überwiesen und wird sich dafür einsetzen, dass dieser Betrag jährlich 
ausbezahlt werden kann. Peter Keller dankt dem Gemeinderat im Namen der WSV herzlich. 
 
Schluss der DV 
Peter schliesst die Versammlung um ca. 22.00 Uhr und dankt allen Anwesenden für ihr Engagement 
im Interesse des Sports. 
 

Anschliessend wurde bei einem Apéro auf das 30-jährige Jubiläum angestossen. 
 

Aktuar 
 
Björn Häsler 


